

BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ORGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Pardiñas, 91
La de Redacción, Sánchez-Ocaña, 55.

No se devuelven los originales, publíquense ó no
Anuncios á precios convencionales.
No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes	0'25 peseta.
Trimestre	0'75 id.
Semestre	1'50 id.
Un año	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

EL RIO DE SANGRE

Se pone entre la lista de los remedios unos personajes de teatro Guignol: Marina y Alfau. España se olvida de la tremenda catástrofe del barranco del Lobo, que llenó de horror al pueblo por los desaciertos de un general, sin títulos, para acreditar sus grandes iniciativas, y el Gobierno liberal le envía de nuevo al territorio en que tantos ríos de sangre se derramaron bajo su mando.

¿Y Alfau? Fracasado. Evidencia de sus palabras: las operaciones han cesado; se disfruta de paz; las kábilas van relegándose á sus aduarez, cuando en Africa se vive en un completo aislamiento, incomunicados, sin poder el soldado acercarse á las murallas porque caería atravesado por las balas de los «pacos», que por la noche silban y van á estrellarse en las tiendas de campaña!

Persiste la suspensión del servicio público; no hay quien se atreva á arrostrar los peligros del paso por la carretera; las partidas de malhechores se apoderan de los ganados en nuestras propias barbas; se emboscan los kabileños á cien metros de las murallas; los barcos no pueden acercarse á Rincón y río Martín, resultando de esto marchas y contramarchas, escaramuzas, tiroteos, caídas en esas emboscadas terribles que han costado largos días de luto á España, y el agotamiento físico del soldado. ¡Han caído en un solo mes TRES MIL ENFERMOS!, consecuencia de las condiciones climatológicas de aquel cementerio.

Las armas han librado en el mes de Junio ocho combates que nos han hecho perder DOSCIENTOS SETENTA Y SEIS HOMBRES y el odio se ha encendido en aquellos parajes africanos trágicamente, porque los naturales ven invadidos sus territorios, quemados sus aduarez, demolidos los poblados y las razas sacrificando las vidas.

Todos los días combates. Oficiales y soldados muertos; cientos de heridos. Hombres que por no sufrir los rigores del clima ó el despotismo del superior, se suicidan ó se vuelven locos contemplando el desgarramiento que hace en sus carnes el plomo del enemigo.

En nombre de todas las víctimas hay que decir que el Gobierno no tiene derecho á que se derrame más sangre. Hay que protestar contra los Marina, Alfau, contra todos los que sacrifican á los soldados españoles con una estulticia de alma que no se concibe cuando ellos encierran su entendimiento á los dictados del buen sentido. El ruidoso procedimiento colonizador no puede continuar.

Por encima de todos los tratados internacionales; por encima de todas las ambiciones de rastacueros, arribistas y caballeros de industria, está el grito inmenso del dolor de las madres, por cuyos oídos entran las desgarradoras palabras: «tu hijo ha muerto en la guerra».

No se puede jugar, no hay acción posible en Marruecos, cuando en España no queda ni hombres ni dinero, siendo el único remedio que las tropas regresen, abandonando aventuras desastrosas.

ESTEPACO.

“APUNTES SOBRE EL PROBLEMA RELIGIOSO”

Dijimos, al dar cuenta, en el número anterior, del fallecimiento del paisano eximio don Juan García Nieto, que, como homenaje debido al esclarecido y admirado hombre de letras, transcribiríamos, honrándonos en ello, algún fragmento de alguna de sus obras.

Cumplimos hoy nuestra oferta, tomando varios párrafos del libro que con el título arriba estampado publicó nueve años hace, entresacándolos del capítulo primero denominado: «Preliminares».

Creemos llenar nuestro deber contribuyendo á que sea conocida la honda labor intelectual del que en toda ocasión acreditó ser un bejarano de corazón y un excepcional entendimiento, y esperamos leerán con gusto nuestros abonados lo que vamos á copiar, por tratarse del autor de que se trata, y no obstante que el asunto no es de los que más agradan en los tiempos que corren.

Dice así:

«Los temas relativos á la existencia de Dios, á los atributos que integran la naturaleza divina y á la creación y gobierno del mundo, serían siempre materia altísima y objeto el más digno de las meditaciones de la mente humana; mas, como esos temas en su virtual contenido, que es el de la religión propiamente dicha, implican también el problema del origen y destino del hombre, de aquí que éste, viendo en el esclarecimiento de los mismos el de su propia suerte, se sienta atraído hacia tal esclarecimiento por impulso irresistible y por móviles que personal y directamente le afectan.

«Esa atracción explica el nacimiento, la propagación y la persistencia de las religiones y de las filosofías.

«Páreceme gratuito afirmar con Schopenhauer que, sin los dolores y las amarguras de que está llena la vida humana, jamás el hombre habría tenido religión ni preocupádose siquiera de las cuestiones que la teodicea y la metafísica entrañan. Suponiéndole con idéntica fuerza de reflexión, ya en cierto grado de cultura y exento, además, de las miserias y de los cuidados que actualmente le afligen y le embarazan, lo natural es que ese hombre invadiese la región de lo suprasensible y que, al contemplarse limitado, contingente y efímero, pensara en lo infinito, en lo necesario y en lo eterno.

«Es, sin embargo, ciertísimo que los aludidos dolores y amarguras de la vida presente nos hacen suspirar por otra mejor y remontan nuestro pensamiento y nuestros anhelos, separándonos de esta Tierra, donde el espectáculo del mal persistente y de la desdicha irremediable, si á algunos, como los pesimistas, los lleva al desaliento, á la duda y hasta á la negación de la Providencia, á la gran mayoría de los hombres les exalta el espíritu religioso, induciéndoles á buscar en los fervores de la religión, en las especulaciones filosóficas, en el culto, en fin, del ideal, un lenitivo á sus penas y un refugio contra las inanidades que les circundan.

«La muerte, sobre todo, es la gran misionera, y hace más ella sola en pro de la religión que todos los predicadores y todos los apologistas juntos. Al arrebatarnos la tumba seres queridos para no devolverlos jamás, nos causa en el corazón crueles heridas; nos disgusta de todo lo terreno; nos confirma la irremisible caducidad de todo lo que alienta; y nos infunde esa vaga inquietud por nuestro ulterior destino que, en definitiva, viene á transformarse en religiosidad.

«La religiosidad es innata en el hombre, de quien se ha dicho que es un animal religioso, pero se fortifica y se acendra con las pesadumbres de la vida y con el espectáculo de la muerte.

«La clase más numerosa y menos ilustrada cumple mejor ó peor las prácticas de la religión tradicional; pero, absorbida por el trabajo mecánico y por los continuos afanes, sólo en las grandes desventuras inquiere la finalidad del vivir ó lleva su pensamiento más allá de las lindes del sepulcro. En estado de salud, come su pan y bebe su vino, siguiendo exacta, aunque ignaramente, el leal consejo del *Eclesiastés*; y, cuando llega la hora de morir, entrega á la Parca los cansados miembros, sin la amargura que no autorizan las penalidades aquí sufridas y sin la zozobra que no consiente su escasa mentalidad.

«Las gentes frívolas (y las hay en todas las capas sociales) parecen no advertir el vacío de la existencia ó, por lo menos, aceptan alegremente las realidades mundanas; se satisfacen con ellas, por hueras y fútiles que sean, y procuran usufructuarlas cuanto es posible. Si están mimados por la fortuna, se regodean y desvanecen con sus favores. Positivistas prácticos, hacen frecuentes excursiones á Sibarís; huyen de las emociones tristes; se declaran contrarios á toda indagación trascendental porque no quieren quebraderos de cabeza y ni aun consienten que se les hable de las postrimerías humanas. Para éstos, el cruel enigma no existe; porque le resuelven sin vacilar, mutilando heroicamente el tremendo dilema de Hamlet (el ser ó no ser de ultratumba) y ateniéndose de hecho y muy á su gusto al extremo negativo.

«Aun entre los próceres del espíritu, algunos hay que, tras bucear sin resultado en el piélago de lo incognoscible, acaban, como Lamartine, por confesar su fatiga y su resolución de aturdirse con los cuidados y minucias de la vida ordinaria.

«De ciertos dogmatizantes láicos que, so capa de defender la tesis católica y aun á disgusto del Jefe de la Iglesia, han hecho profesión de fomentar en papeles periódicos intransigencias y fanatismos, que costaron al país mucha sangre, que le ponen aún en frecuente alarma y en verdadero entredicho ante Europa, y que se dirigen á gentes á quienes la eterna cancamurria petrificó el encéfalo, vale más no hablar.

«De los leal y sinceramente místicos, he dicho ya que son dignos del mayor respeto y hasta de profunda lástima. Con capucha ó sin ella, están cortados para la Trapa. Su fervor es plausible y su equivocación está en la

medida, desconociendo que, si el no pensar en la muerte es insensato y propio del borrego que en el matadero mismo ni siquiera sospecha que va á morir, la continua meditacion de la tumba resulta deprimente, maniscitante y hasta homicida, porque extingue la energía, seca los gérmenes de la acción y es incompatible con la existencia.

En la clase más alta, el no razonar las creencias, la adhesión incondicional y lo que se ha llamado *la fe del carbonero* están de moda. Visten mucho y son, por lo visto, la distinción suprema. La discusión de tales materias se estima cursi y de mal gusto. En realidad, no hay tal carbonero, ni tal á ojos cerrados, ni tal á macha martillo; porque, en la rara confianza y á poco que se profundice, véese á esos elegantes entrar en componendas y perpetrar mutilaciones, mediante las cuales, y prescindiendo de esto porque confina con el absurdo, de lo otro porque es una antigualla, y de lo de más allá porque ya ni se habla de ello, véselos, digo, construirse una religión cómoda y flamante, que así se parece á la tradicional y ortodoxa como las novelas de Emilio Zola á los sermones de Benigno Bossuet. Esos evangelistas afectan ignorar que se trata de un coto cerrado, de una urdimbre indescosible de creencias y de un conjunto definido é invariable de tesis en que el Papa mismo no podría alterar una tilde; que se es tan hereje por negar un punto como por negarlos todos; y que, discurren o obrando como ellos, cabe figurar en la masa de los creyentes, pero no se pertenece en realidad á la comunión de los fieles. Pero, en fin, así son y así van con su pretendida adhesión incondicional, ellos á todas partes, y ellas á la Iglesia, llevando en la enguantada mano un devocionario tan ricamente encuadernado por fuera, como trivial y henchido por dentro de inconcebibles noñerías, sin un pensamiento profundo y hasta sin verdadera unción religiosa.

Cortando esas consideraciones meramente políticas que, ajenas á mi propósito, hánseme ocurrido al andar de la pluma, repito que, en general, el espíritu religioso está entre nosotros como nunca decaído.

No será eso, ciertamente, por falta de operarios de la viña del Señor, es decir, por carencia de un *clero secular* organizado en toda su jerarquía, ni menos por escasez del regular que, bien al contrario, por efecto de su expulsión de Francia y por otras causas, ha aumentado últimamente en proporciones desmesuradas.

El temor de que esas comunidades, por su excesivo número ó por sus medios de sostenerse, resulten dañosas á la prosperidad general, es harto fundado. El exceso de cenobios es en el orden económico á todas luces perjudicial; y en cuanto á los medios de sostenerse, fuera de la aportación de bienes particulares de los claustrados, que no suelen tenerlos, ó del sistema de dotes, que sólo las monjas siguen, no me parecen legítimos más que el estipendio usual de algunas funciones sacerdotales ó la espontánea liberalidad de los fieles. Sin esa liberalidad, no podrían de hecho vivir los institutos religiosos, como los primitivos fieles de la Iglesia de Jerusalén, ni aun en los tres únicos años que duró su régimen comunista, pudieron sostenerle sin el auxilio de sus hermanos de la Iglesia de Antioquía. Y es que toda agrupación que, al proibir el trabajo, se priva de base económica, implica necesariamente cierto parasitismo con respecto á la sociedad civil y ha de subsistir como la excrecencia patológica crece y se nutre á expensas del organismo vivo á que está adherida.

Y tampoco se verá, como se ve hoy, que la clase más pudiente se apresure á llevar á sus hijos, es decir, á la juventud dorada de un país, no en decadencia, pero sí extenuado, desfallecido, fácil y codiciada presa de la ambición extranjera, á educarse en colegios donde, como dechados insuperables y como modelos únicos, se señala á esa juventud en Gonzaga, Berchmans y Kostka, á niños que

se azotan hasta desgarrar sus carnes y hasta atraerse muerte inútil y prematura por tuberculosis indefectible, pero que, antes que esas carnes, aniquilaron el albedrío, el amor á su familia y á su patria, la personalidad y todas las facultades que Dios les dió para que las desarrollaran y enaltecieran, llegando á convertirse en maniqués piadosos, en entes pasivos desprovistos de toda voluntad y de toda energía, en físicos, en fin, de alma y cuerpo, menos dignos de admiración que de profunda lástima.

¿Qué significan, en efecto, nuestra cultura y nuestra mayor ó menor riqueza; qué la misma defensa y seguridad de la Nación, frente al enigma del destino humano? Cada uno de nosotros será español ó extranjero, culto ó ignorante, rico ó pobre, durante pocos años. Bueno es que procuremos vivirlos con próspera y noble y fecunda vida; mas, lo que ha de ocurrirme, luego de transcurridos esos años, eso es lo que me interesa y lo que verdaderamente me apasiona.

Hay que averiguar, sin embargo, si esa ocultación es aniquilamiento; y si esas nubes de duda y de excepticismo, engañadoras quizá, pueden ser rasgadas para que nos llegue de lo alto siquiera un rayo de luz. Hay que inquirir si existe un Dios personal, creador y distinto del mundo, y si el Credo cristiano, que en la niñez nos enseñaron, es para nosotros definitivo y único. Hay, en fin, que estudiar con afán y perseverancia, ante todo y sobre todo el problema religioso; para resolverle, si fuere resoluble y, no siéndolo, para cumplir nuestro deber de criaturas inteligentes, ansiosas de la verdad y del bien; para que no podamos reprocharnos el habernos anegado en lo accesorio y en lo efímero, descuidando lo principal y lo eterno; para seguir la probabilidad cuando falte la certeza; y para adoptar, por último, en el caso extremo de ignorancia absoluta, medidas de precaución que nos permitan bordear el infranqueable abismo, y reglas de altísima prudencia que eviten, hasta donde sea posible, la decepción y el extravío en aquello que más nos importa.

MISERIAS

Entre el laberinto de dudas y enredos de falsos dolores, de cómicas farsas, engaños ilusos de triste apariencia, graciosas sonrisas de hieles sobradas, cantarés alegrés que dice una boca que jura y blasfema de su vida amarga... descubre uno á veces, desnuda de amaños, la pena más honda, la herida más ancha, el cáncer más vivo, que muerde incesante la carne del pobre podrida, y sin savia, cual víbora astuta que lleva en los dientes ponzoña que asfixia, veneno que daña, aun es más horrible, más negra y más dura, pues no hay otra cosa con que compararla, sufrir los desvelos atroces, crueles, del hambre maldita que hierde y que mata. Aquel que dispone de pan abundante, que entrega á sus hijos, sin miedo y sin tasa, no sabe ni puede formarse á sí mismo siquiera una idea mezquina y lejana, del cuadro espantoso, perverso é inhumano que ofrece la triste vivienda del bario, sin resto de lumbre, ni pan, ni ropajes, ni vieja tarima siquiera se halla, teniendo por lecho baldosas partidas, tapando sus cuerpos con trozos de mantas pringosas, raídas, do viven á gusto millones de piojos que nunca se acaban, que quemán del pobre las miserables carnes, robando el sosiego, quitando la calma. El padre, la madre y los hijos pequeños, montón de miseria, del hambre montañá, en un fuerte lazo de amor y suspiros se rinden al sueño formando una masa que ocupa muy poco, pues son esqueletos doblados al yugo de eterna desgracia. El padre no duerme, no puede dormirse; y en tanto contempla los seres que él ama, se abisma y confunde con mil devaneos que rinden la mente, la ofuscan y aplanan, y obliga al más torpe á pensar en silencio, gemir solitario, rezar sin palabras, y loco de pena pasarse las horas clavando en el Cielo la ansiosa mirada, queriendo ¡inocente! buscar en la altura alivio á sus males, consuelo á sus lágrimas. En vano interroga con ojos de llanto, con muda clemencia, con faz demacrada mi aseo hacia arriba, mirando á los lados,

de sus pesadumbres la culpa ó la causa. Inútil empeño, fatal desengaño, ficción engañosa, perdida esperanza, silencio absoluto responde á sus quejas, la noche está muda, muy fría y callada, los seres humanos se encuentran muy lejos los ángeles puros del Alto no bajan... ¡Amor de los hombres! ¿En dónde te encuentras? ¡Cariño de hermanos! ¿En dónde te hallas? No existen; no existen ni amor ni cariño que junte á los hombres con dulce esperanza; el loco egoísmo, la astuta avaricia, el más vil engaño, traidora asechanza, dominan el mundo con sus perversiones ahogando las vidas, perdiendo las almas.

EMERENCIANO MARTÍN SALVATIERRA.

NOTA.—En nuestra composición anterior, titulada «Cuerpo de Hombre», se deslizó una errata que el buen juicio de nuestros lectores habrá subsanado fácilmente. Al final del verso 18, donde dice «arsenales» debe de decir «arenales».

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión subsidiaria celebrada el día 21 de Agosto de 1913

Principia á las 10:35, preside el alcalde y asisten los concejales Aparicio, Anaya, Cascón, Mayoral, González Benito, González Clemente y Rodríguez Gómez.

Se aprueba el acta de la anterior.

Dada lectura á un oficio del director de la Escuela Industrial solicitando se le comunique si el Ayuntamiento contribuirá el curso próximo como lo ha hecho los anteriores al sostenimiento en dicha escuela de las enseñanzas general para obreros, artística de la mujer y las no retribuidas por el Estado, y en caso afirmativo la cantidad que se destina á este objeto y forma de ser satisfecha, el Ayuntamiento, teniendo en cuenta que dentro de breves días se confeccionará el proyecto de presupuesto para el ejercicio del año próximo, acordó esperar á la aprobación de dicho proyecto para después comunicar al señor director de la escuela referida lo que respecto al particular que interesa resulte del mismo.

Se dió traslado para informe á la comisión de Policía y Obras de una solicitud suscrita por don Juan Bautista Zúñiga Rodríguez pidiendo permiso para alumbrar una fuente en terreno público al sitio de las Bañaduras, en su vertiente Norte, próximo á Río frío.

Se acordó pasaran al archivo en expectación de vacante las solicitudes presentadas por don Rafael Montero Payán y don Juan Curto Gil que demandan destinos municipales.

El señor presidente dirigió un ruego á la comisión de Hacienda á fin de que para la sesión próxima presente el proyecto de presupuesto para 1914 y pueda discutirse y aprobarse dentro del plazo legal.

El mismo señor presidente manifestó: Que habiéndose recibido todos los presupuestos que para las reformas proyectadas en la central eléctrica han confeccionado las casas que fueron invitadas al efecto, no hay necesidad de esperar al plazo acordado en la sesión de 7 del actual para la presentación de los mismos, y por tanto quedaban éstos sobre la mesa para su examen por los señores concejales.

El señor Cascón propuso y el Ayuntamiento por unanimidad acordó se haga constar en acta el sentimiento que ha producido á esta Corporación municipal la muerte del heroico teniente señor Ochando en la actual campaña de Africa; y que este sentimiento se comunique en atento mensaje á su señor padre el excelentísimo señor Capitán General de la Región don Federico Ochando en testimonio de gratitud por el interés que dicha superior autoridad militar demuestra hacia Béjar en los asuntos de su jurisdicción.

El señor regidor síndico transmitió un ruego que se le ha hecho para que se den las órdenes oportunas á fin de que discurra por la calleja de Santana que dá acceso al Chorrito, el agua que discurría por la misma, contestando el señor alcalde que ya ha dado dichas órdenes.

El señor González Clemente interesó del señor alcalde mande practicar nuevo reconocimiento en las líneas del tendido de cables eléctricos de la población, porque según sus

noticias, á pesar de las órdenes que se han dado, en algunos sitios no se ha puesto la protección debida á los de alta tensión, quedando incompleta la labor que ha hecho en este sentido para evitar los riesgos de probables é inesperados accidentes.

Del mismo modo hizo extensiva esta medida para la nueva instalación hecha en el camino del Castañar, la cual dijo estar protegida solamente en algunos sitios debiéndolo estar en toda la línea de alta tensión.

El señor alcalde tomó en consideración lo dicho por el señor González Clemente manifestando impondrá correctivos á las Empresas que no cumplan las órdenes que al efecto les transmita.

El señor González Clemente rogó al señor alcalde que en la próxima sesión dé cuenta de las multas impuestas á las Empresas electricistas.

El señor González Benito solicitó noticias del estado en que se encuentra el asunto relativo á la construcción del camino vecinal de la Estación á la carretera de Ciudad-Rodrigo, contestando el señor alcalde que dicho camino se encuentra pendiente de la tramitación del expediente de expropiación forzosa que se ha hecho necesario incoar por no avenirse los dueños de los predios que han de ser expropiados á ceder estos particularmente.

Que el día 4 del mes actual pidió la Jefatura de Obras Públicas de la provincia relación rectificadora de dichos propietarios, cual relación le fué remitida por esta Alcaldía el 12 del mismo y como dicha relación según la ley ha de ser publicada en el «Boletín Oficial» para que surta los debidos efectos, de esperar es que aparezca en uno de los primeros números de este periódico oficial y después continúe la tramitación del citado expediente sin interrupción alguna; cosa ésta que depende hoy no del Ayuntamiento, sino de la superioridad.

El señor González Benito agradeció las explicaciones dadas por el señor alcalde y suplicó interés en la pronta resolución del mencionado expediente á fin de que en precitado camino pueda proporcionarse trabajo á los obreros de la localidad.

El señor Cascón hizo uso de la palabra para ocuparse del expediente que se está instruyendo contra el concejal señor González Clemente sobre incompatibilidad é incapacidad para ejercer dicho cargo.

Dijo que la protesta obedece nada más que á cuestiones políticas y que no ve bien que los concejales unionistas, después del tiempo transcurrido desde las elecciones, todavía insistan en querer anular lo que hizo la voluntad del pueblo, desconociendo al par las consideraciones debidas al compañero señor González Clemente, por todo lo cual él protesta de la protesta.

El alcalde manifiesta que no puede discutirse este asunto, por no ser de la competencia del Ayuntamiento.

González Benito se adhiere á lo dicho por Cascón.

González Clemente cree puede tratarse este particular por referirse á los concejales; agradece á los dos compañeros últimamente nombrados sus palabras, y dice que también sería cosa de agradecer á los recurrentes su actitud si triunfaran, pues le evitaría las contrariedades y enemigas que le proporciona el cumplimiento del cargo, pero que á pesar de ésto defiende el puesto que ocupa, en atención á ser un mandatario de su partido y del pueblo que le honró mucho votándole en lucha tremenda y con el primer puesto en la elección, cosa que le obliga, para con el vecindario y con su partido, á perseverar en el desempeño del cargo concejil por cima de todos los enojos.

Nadie dijo nada ante lo manifestado, y se levantó la sesión á las once.

UN MITIN

Con regular concurrencia se celebró el día 20, por la noche, en el Centro Textil, un mitin dedicado á los obreros ferroviarios.

Presidió el presidente de dicho Centro y habló en primer término el secretario de la sección ferroviaria madrileña, compañero Lea, quien da gracias por las atenciones que les han dispensado sus compañeros de Sindicato. Reseña cómo empezó la organización de los ferroviarios, debido á la inicua explotación y los malos tratos de que eran objeto, y señaló los enemigos con quienes tiene que luchar la Federación ferroviaria, enemigos que hay que combatir por medio de una fuerte unión y disciplina.

Hay también—dice—algún antagonismo entre ciertos compañeros, sólo porque desempeñan cargos distintos. Y este antagonismo es causa de que no se afiance y consolide una verdadera cohesión ni se obtengan las mejoras tan pronto y en la cuantía que deseamos.

Dice le agrada la ayuda que los obreros de la localidad prestan á los ferroviarios, y agradece la solidaridad que les ofrecieron cuando la huelga.

Puso fin á su peroración recomendando á sus compañeros tengan confianza en los que llevan la dirección de la Unión Ferroviaria, pues ellos sabrán conducirlos al logro de sus aspiraciones. (Hubo muchos aplausos).

Después habló el presidente de expresada sección, camarada Carlos Rodríguez de Julián, el que elocuentemente hizo historia de la constitución de la Unión Ferroviaria.

Imposible nos es, y lo sentimos mucho, no hacer siquiera una relación limitadísima de todo lo que dijo este propagandista.

Se condeñó del trabajo penoso de los mozos de estación, alguno de los cuales tienen que andar 6 ó 7 kilómetros, antes y después del trabajo.

Censuró la explotación de que son víctimas los oficinistas, particularmente los jóvenes, que después de estar algún tiempo de meritorios, cuando obtienen plaza, les obligan á realizar un trabajo exorbitante.

Una irritante desigualdad se observa, la que hay que anular, y es que á los hijos de los caciques, de los traidores les dan los puestos de más categoría y de menos trabajo, y lo que estos mimados hacen de menos acumúlanselo á los otros que están por méritos, consiguiendo con esta inicua manera de proceder anular casi en absoluto la inteligencia de estos trabajadores.

Recomienda la unión como único baluarte para hacer frente á las demasías de las Compañías.

Saludó á los trabajadores bejaranos en nombre de la Casa del Pueblo de Madrid y á los ferroviarios en el del Comité Nacional de Ferroviarios y dió fin á su elocuente oración recomendando á todos los obreros en general se presten eficaz solidaridad cuando de ella hayan menester.

Grandes aplausos tributaron al compañero de Julián todos los concurrentes.

TRISTE NUEVA

Ha llegado á nuestras manos una carta dirigida por el teniente coronel de la brigada disciplinaria de guarnición en Marruecos, dando cuenta de la muerte de nuestro vecino Rufino Majadas López, y que por su mucha extensión no publicamos íntegra, limitándonos á insertar las siguientes líneas:

AL VICARIO ECLESIASTICO.—BÉJAR.

Muy señor mío y estimado Padre: El día 10 del pasado y hallándose en la posición Tres Forcas el soldado Rufino Majadas López, de este cuerpo, que era natural de esa localidad, fué agredido por otro de su clase, que al parecer tenía perturbadas sus facultades mentales, resultando muerto el primero.

A la oficialidad toda del cuerpo, así como á la tropa causó honda pena esta desgracia, teniendo en cuenta el inmejorable comportamiento que venía observando dicho Rufino y buena prueba de ello es la asistencia de todos al sepelio y conducción del cadáver, habiéndose dicho en sufragio de su alma un funeral, así como adquirido el nicho donde reposan sus restos, en el cual se levantará un mausoleo.

Descanse en paz el malogrado Rufino y á su desconsolada madre Josefa López, sinceramente la acompañamos en el sentimiento.

QUEJAS Y DENUNCIAS

En todos los números venimos ocupándonos del estado de higiene en que se encuentra nuestra ciudad y seguiremos un día y otro día hasta conseguir que las calles no estén convertidas en estercoleros; los pozos negros repartidos por la población; establos, gallineros, cuadras, cochiqueras é industrias insalubres, envenenando la vida en todos los barrios, incluso en los que pomposamente se llaman aristocráticos; el alcantarillado y retretes que están hechos una fábrica de ingratos perfumes; las casas ruinosas y antihigiénicas; los despachos de comestibles, dignos de una quema; los alimentos adulterados y corrompidos, (hasta los peces) y sin hacerse la visita anual de sanidad! y ¡el pan sigue falto de peso y cru...doooo!!

Al abrir esta sección ofrecimos á nuestros lectores publicar los hechos concretos acreditativos de que no se cumpliesen los deberes que para con el público corresponden, y rectos en nuestros ofrecimientos y para que el vecindario se entere de las mermas que tiene injustamente en sus intereses, á continuación publicamos un estado del pan recogido (una vez no basta) por las autoridades con falta de peso, en la mañana del domingo 17 de Agosto de 1913.

Panes decomisados	Falta de gramos en cada uno	Falta total en gramos
3	90	270
2	80	160
1	75	75
5	70	350
2	65	130
4	60	240
2	55	110
9	50	450
1	45	45

Total 29 panes. 1.830 gmos.

No es nada, respetable lector; en VEINTI-NUEVE panes recogidos en un solo día, recién sacaditos del horno, y por lo tanto calentitos, faltarles ¡¡¡MIL OCHOCIENTOS TREINTA GRAMOS!!!

Si se hubiesen pesado en frío como debiera ser ¿cuanto faltaría? Y hay que añadir una nota: ¡que las mismas autoridades estaban escandalizadas por las pésimas condiciones del dichoso pan al estar completamente crudo.

¿Podría darse una batidita todos los días? Señor alcalde, si la ley no le autoriza á imponer 50 pesetas de multa, puede hacerlo castigando al estafador con 25 por la falta de peso, y otras 25 por la mala calidad del género. ¿Hace?

CANTA-CLARO.

NOTICIAS

Paralización

El paro en los trabajos industriales se hace de día en día en nuestro pueblo más extendido, alcanzando ya á muchas casas fabriles, y siendo, por desgracia, innumerable los obreros que se ven por nuestras calles y plazas, faltos de tareas para sus brazos.

Lamentamos con toda el alma la situación en que se halla nuestro pueblo en este respecto, y hacemos votos porque la crisis sea pasajera.

Fallecimiento

La madrugada del jueves, 21, murió nuestra convecina Elvira García Castrillón. Larga dolencia la ha llevado al sepulcro, rodeándola su familia en los últimos momentos. Ante la muerte todo se acaba.

¡Paz á la finada, y á los supervivientes!

Incendio

Ayer se declaró un formidable incendio entre Sancho-tello y Ladrada. Viajeros que llegaron anoche en el tren de Salamanca nos han dicho que ofrecía el siniestro imponente aspecto, arrollando las llamas mucho arbolado de encina. Las pérdidas, por lo visto, son de consideración, sin que podamos fijar su alcance ni quienes sean los propietarios perjudicados.

BEJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS

BEJAR NUEVA

SEMANARIO DE BÉJAR

ORGANO DE LA CONJUNCION REPUBLICANO-SOCIALISTA

Publica artículos sobre cuestiones políticas, extensas informaciones de los asuntos más interesantes que afectan á Béjar y su partido, noticias locales y generales, etc., etc.—Admite anuncios para esta plana desde 0'25 ptas.

SE VENDE

la casa y enseres de panadería que fué de José Melero.

Informes en esta Administración.

SE VENDE

una bonita finca de recreo en el campo y próximo á la población, con todas las comodidades para veranear. Tiene casa independiente para vivir, habitaciones para arrendar, jardín, huerta con frutales y aguas potables superiores. Está enclavada en el camino de la fuente del Duque, y pueden entrar coches.

Para tratar, en Béjar, con su dueño don Miguel Comadrán.

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

DISPONIBLE

LEÓN CEJUELA CERRAJERO

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que ha montado en sus talleres una máquina para afilar toda clase de herramientas.

Se advierte que el movimiento de las piedras es por agua y por tanto las herramientas no sufren destemplamiento alguno.

Además de afilarse también se construyen herramientas de encargo.

DISPONIBLE

Parador de San Miguel Y FABRICA DE GASEOSAS

MARTIN RAMOS

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.—BÉJAR

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

GRAN LIQUIDACION

La casa Manuel Romero (Manolillo), liquida 600 cortes de trajes de lanilla, para caballeros, á mitad de su precio, para la presente temporada de verano.

¡Ojo! No comprar sin antes visitar esta casa.

Comercio, frente al reloj de San Gil

COMPRADORES

APROVECHAD LA OCASION

Como fin de temporada liquido los géneros de verano tales como calzado de lona y alpargatas; temporada de invierno recibiré inmenso surtido de calzado que venderé como nadie por su baratura; comparad mis géneros con otros y demuestro vender muy barato.

En vinos y ojen, por medida y embotellados, gran surtido; conservas, azúcares, arroces y bacalao todo vende como nadie de barato los géneros que trabaja.

Ciriaco Gil, Mayor, 91

DISPONIBLE

Provincia de

Sr. D.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

UNIMIN